



## EXP. 8 **“FOMENTAMOS UNA CULTURA DE COOPERACIÓN CON LOS ENFERMOS”**

**PROPÓSITO:** En esta actividad, reflexionaremos sobre el valor de la cooperación y la esperanza para promover una cultura sensible en nuestra familia y en nuestra comunidad, que conduzca a la autorrealización personal y que contribuya a la salud como bien común, esto nos permitirá, más adelante, dar respuesta al reto y promover acciones solidarias.



**ORACIÓN:** Señor de los Milagros; por tu amor infinito y con corazón confiado, te pedimos en este mes por todas las misiones que has encomendado a tus hijos amados. Que el Espíritu Santo derrame el fuego de su amor con tus siete dones; en especial el de la sabiduría y de temor de Dios, para que, con tu misericordia divina puedan ser testimonios de vidas que ayuden a transformar la sociedad en beneficio de los más necesitados. Te lo pedimos, con un corazón obediente a ti Señor de los Milagros, que vives y reinas por los siglos de los siglos, Amen.



Conocemos un poco más acerca del Señor de los Milagros. A continuación, te presentamos una breve reseña y también un video sobre la historia de esta advocación. Despues de observarlas socializamos las siguientes preguntas.

La fe en el Señor de los Milagros nace en el siglo XVII, tras el terremoto del 20 de octubre de 1687 que destruyó prácticamente a todo Lima y Callao, pero el hecho de que la pared de adobe donde la imagen del Cristo Moreno estaba pintada, resistiera la furia de la naturaleza, originó que, una copia fiel del original saliera en procesión, costumbre que se mantiene hasta la fecha. En octubre de 1746 ocurrió el terremoto y maremoto más destructor de la historia de la capital, pero tampoco pudo destruir la humilde pared y originó una nueva salida de la imagen, entonces la fe del pueblo se acrecentó y se construyó el Templo de las Nazarenas, en su actual ubicación en la avenida Tacna.

Este 2021 por la Pandemia no habrá procesión, al igual que el año pasado, pero la fe de los devotos se mantiene firme, por eso es considerada la manifestación de fe más grande del mundo. A continuación te presentamos un video donde podrás conocer más sobre el Señor de los Milagros:

<https://www.youtube.com/watch?v=rIJNxWqDRAw>





1. ¿Cuál es la verdadera esencia de seguir al Señor de los Milagros?

---

---

2. ¿Qué sentimientos puede generar el Señor de los Milagros en sus devotos?

---

---

3. ¿Crees que la fe de un devoto en el Señor de los Milagros puede curarlo de alguna enfermedad? ¿por qué?

---

---

## JUZGAR

Nos iluminamos con un fragmento extraído del Mensaje del Santo Padre Francisco para la XXIX Jornada Mundial del Enfermo, Roma, 12 de enero de 2021.



“Una sociedad es tanto más humana cuanto más sabe cuidar a sus miembros frágiles y que más sufren, y sabe hacerlo con eficiencia animada por el amor fraternal. Caminemos hacia esta meta, procurando que nadie se quede solo, se sienta excluido ni abandonado.”

Somos una sociedad que crece en valores humanos, que sentimos el dolor ajeno porque nuestra cercanía a los demás hace que vivamos como verdaderos cristianos: en la fe, caridad, amor y fraternidad. Nuestro amor por los demás hace posible que cada vez se pueda levantar la mano para ayudarnos mutuamente. En esta tarea de velar por la salud y el cuidado de los enfermos nos permite poner a la luz nuestra grandeza y humanidad. Nadie puede quedar fuera de esta muestra de aprecio y solidaridad por los que más sufren. El cuidado que das, es reflejo de la presencia de Dios en tu vida

## IMPORTANTE



### LOS HEROES DE LA SALUD

Antes de la Pandemia el personal de salud: médicos, enfermeras, etc. en su mayoría se limitaban a atender a los pacientes según sus funciones; pero a partir de la pandemia, al parecer Dios tocó sus corazones y terminaron humanizando su labor, tuvieron que enfrentar a la situación con escasez de recursos y, sobre todo, con inadecuadas medidas de protección personal para ejercer su labor de forma segura, sin vacilar.

Fue la pasión por su vocación, el amor a su familia y la entrega a sus pacientes, lo que permitió que cooperen mano a mano para salvar muchas vidas, muchos de ellos perdieron la batalla contra esta enfermedad y se convirtieron en héroes inmolados por la humanidad y a pesar de ser hombres de ciencia, actuaron como buenos cristianos que cooperaron con los que más los necesitaban dejando de lado sus intereses personales y familiares. Eso es lo que Dios quiere de nosotros, No los olvidemos y valoremos el sacrificio de nuestros Héroes de la Salud.

DOCENTE: SILVIA VARGAS MARENA



¿Por qué es importante promover la solidaridad con nuestros hermanos que sufren por las diversas dificultades que pasan en su vida?

## ACTUAR

A partir de lo aprendido durante el desarrollo de esta actividad, respondemos brevemente a las siguientes preguntas:



1. ¿Cómo la cooperación solidaria da sentido de amor?  
.....  
.....
2. ¿Por qué será importante motivar la cooperación en nuestra familia y en nuestra comunidad?  
.....  
.....

Es momento de iniciar la elaboración de nuestro poster titulado “Homenaje a los Héroes de la Salud” donde resaltaremos las acciones de cooperación y esperanza que realizan para contribuir a la salud integral como bien común en su proyecto de vida y desde su vocación.

Estas deberán contar con las siguientes características:

- Nombre del personal de salud de tu comunidad
- Agradecimiento al personal de la salud que batalló durante la pandemia.
- Recomendaciones para promover el valor de la solidaridad y la esperanza en atención a la salud integral poniendo como ejemplo al personal de salud.
- Orientaciones para promover una cultura sensible y solidaria en la familia y en la comunidad.
- Mensajes de solidaridad en favor de la salud integral, a la luz de la Palabra.

